

Extraits de l'homélie du Pape Léon XIV - Nuit de Noël 2025

« Chers frères et sœurs,

« Aujourd'hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur » (Lc 2, 11). Dans le temps et dans l'espace, là où nous sommes, vient Celui sans qui nous n'aurions jamais été. Celui qui donne sa vie pour nous vit avec nous, illuminant notre nuit de son salut. Aucune ténèbres que cette étoile n'éclaire, car à sa lumière, l'humanité tout entière voit l'aurore d'une existence nouvelle et éternelle.

Le signe clair, donné au monde obscur est, en effet, « un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire » (Lc 2, 12). Pour trouver le Sauveur, il ne faut pas regarder vers le haut, mais contempler vers le bas : la toute-puissance de Dieu resplendit dans l'impuissance d'un nouveau-né ; l'éloquence du Verbe éternel résonne dans le premier cri d'un nourrisson ; la sainteté de l'Esprit brille dans ce petit corps à peine lavé et emmailloté. Le besoin d'attentions et de chaleur, que le Fils du Père partage dans l'histoire avec tous ses frères, est divin. La lumière divine qui rayonne de cet Enfant nous aide à voir l'homme dans toute vie naissante.

Admirons, chers amis, la sagesse de Noël. Par l'enfant Jésus, Dieu donne au monde **une vie nouvelle : la sienne, pour tous**. Ce n'est pas une solution à tous les problèmes, mais une histoire d'amour qui nous implique tous. Face aux attentes des peuples, Il envoie un enfant, afin qu'il soit parole d'espérance ; face à la souffrance des misérables, Il envoie un être sans défense, afin qu'il soit la force pour se relever ; face à la violence et à l'oppression, Il allume une douce lumière qui éclaire de salut tous les enfants de ce monde. Comme le remarquait saint Augustin, « l'orgueil humain t'a tellement écrasé que seule l'humilité divine pouvait te relever » (*Sermo in Natale Domini 188, III, 3*). Oui, alors qu'une économie faussée conduit à traiter les hommes comme de la marchandise, Dieu se fait semblable à nous, révélant la dignité infinie de toute personne. Alors que l'homme veut devenir Dieu pour dominer son prochain, Dieu veut devenir homme pour nous libérer de toute esclavage. Cet amour nous suffira-t-il pour changer notre histoire ?

Ainsi, il y a exactement un an, le Pape François affirmait que la naissance de Jésus ravive en nous « le don et l'engagement de porter l'espérance là où elle a été perdue », car « avec Lui, la joie fleurit, avec Lui la vie change, avec Lui l'espérance ne déçoit pas » (*Homélie dans la nuit de Noël, 24 décembre 2024*). C'est par ces mots que débutait l'Année Sainte. Maintenant que **le Jubilé touche à sa fin, Noël est pour nous un temps de gratitude et de mission**. Gratitude pour le don reçu, mission pour en témoigner au monde. (...)

Proclamons donc la joie de Noël, qui est **la fête de la foi, de la charité et de l'espérance**. C'est la fête de la foi, car Dieu devient homme, naissant de la Vierge. C'est la fête de la charité, car le don du Fils rédempteur se réalise dans le dévouement fraternel. C'est la fête de l'espérance, car l'Enfant-Jésus l'allume en nous, faisant de nous des messagers de paix. Avec ces vertus dans le cœur, sans craindre la nuit, nous pouvons aller à la rencontre de l'aube du jour nouveau. »



*L'Enfant Jésus du Saint Sépulcre
à Jérusalem.*

